



SbV - Sachbearbeiter Verkehr

# An die Eltern der Schulanfänger im Schuljahr 2025 / 2026

Dillingen, Februar 2025

Liebe Eltern,

im September kommt Ihr Kind in die Schule.

Mit diesem Tag kommen auf die Kinder viele neue Aufgaben zu. Nicht nur im Schulalltag, sondern auch im Straßenverkehr müssen sich nun die Kinder alleine zurechtfinden.

Bevor es aber mit der Schule losgeht, muss erst der Schulweg gemeistert werden. Es ist ein dringendes Anliegen von Eltern/Erziehungsberechtigte, Schule und Polizei, dass die Kinder sicher zur Schule und sicher nach Hause kommen. Egal, ob der Schulweg zu Fuß, per Bus oder mit dem Auto bewältigt werden muss, wir empfehlen Ihnen bereits vor dem ersten Schultag mit Ihrem Kind den täglichen Schulweg zu üben. Für die Sicherheit Ihrer Kinder ist ein sinnvolles Schulwegtraining unerlässlich.

Folgende Hinweise sollen Ihnen kleine Hilfestellungen für einen sicheren Schulweg bieten.

## **Der sicherste Schulweg:**

Wählen Sie zusammen mit Ihrem Kind den sichersten Weg zur Schule aus. Gehen Sie diesen Weg mehrmals zu der Tageszeit und an einem Wochentag an dem auch das Kind zur Schule unterwegs sein wird, um Ihrem Kind die verschiedenen Gefahrenpunkte zu zeigen und zu erklären. Entscheiden Sie sich stets für den sichersten Weg zur Schule, selbst wenn dies einen Umweg für Ihr Kind bedeutet.

## **Eile schadet der Verkehrssicherheit:**

Schicken Sie Ihr Kind rechtzeitig zur Schule los! Wenn Ihr Kind in Eile und Hast den Schulweg antritt, vergisst es allzu leicht auf den Straßenverkehr zu achten.

**Richtige Kleidung:**

Bedenken Sie bei der Wahl der richtigen Schulkleidung, dass Kinder in auffälliger, farbiger Kleidung, besonders bei Dunkelheit und bei schlechtem Herbstwetter, besser und frühzeitig gesehen werden. Achten Sie beim Kauf von Schultaschen auch auf eine ausreichende Ausstattung mit Reflexionsflächen! „Sicherheit durch Sichtbarkeit“ steht hier an erster Stelle.

**Gutes Vorbild wirkt:**

Geben Sie sich Mühe, sich künftig im Straßenverkehr vorbildlich zu verhalten! Seien Sie ein Vorbild für Ihr Kind. Nehmen Sie Ihrem Kind durch Ihr eigenes umsichtiges Verhalten die Angst vor dem Verkehrsgeschehen und verschaffen Sie ihm somit die nötige Sicherheit zur Bewältigung des Schulweges!

**Kinder im Auto:**

Bringen Sie Ihr Kind nur in Ausnahmefällen mit dem Auto zur Schule. Achten Sie besonders darauf, dass Ihr Kind nur an gesicherten Stellen und stets zur Gehwegseite aussteigen kann.

Sichern Sie Ihr Kind im Auto immer durch einen geeigneten und geprüften Kindersitz!

**Mit dem Fahrrad erst nach bestandener Fahrradprüfung:**

Wir empfehlen, Kinder erst mit dem Fahrrad alleine in die Schule fahren zu lassen, wenn sie in der vierten Klasse die Fahrradprüfung erfolgreich bestanden haben.

Wir wünschen allen Kindern einen schönen Start und eine stets unfallfreie Schulzeit!

Timo Ihm  
Polizeihauptkommissar  
Verkehrssachbearbeiter